

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Murcia, un mes, 2,00 pias. — Extranjero, trimestre, 15,00 pias. Provincias, trimestre, 7,50 — América, — 11,00 —

Los anuncios se reciben en la Administración, día y noche

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

EDICIONES ESPECIALES EN MADRID, BARCELONA Y SEVILLA

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63 25 EJEMPLARES, 1,75

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

VOLVIENDO A UN TEMA

El Banco Agrícola y Comercial va siendo cada día más necesario

VAMOS A LOS HECHOS

En estos momentos en que la opinión y la autoridad se han interesado en el asunto de la usura, viene a nuestro recuerdo un tema que tiene toda nuestra predilección y entusiasmo...

Y en esto de la usura hay mucha tela que cortar; existen muchas formas de ejercerla.

Nuestra agricultura y nuestras pequeñas industrias y en muchos casos el débil comercio, suelen estar sujetos a la garrá usuraria de las poderosas empresas que se aprovechan de la in-defensión y desamparo, para cobrar tantos por cientos que son verdaderamente escandalosos.

Y el remedio que tiene esa agresión a nuestros intereses agrícolas, industriales y comerciales, ya lo hemos apuntado en varios artículos desde este periódico; que tuvieron la suerte de ser acogidos y comentados por personas versadas en estos problemas sociales.

Por eso no pretendemos en este artículo cantar más alabanzas a la fundación de un Banco Agrícola, Industrial y Comercial, puesto que ya se ha dicho cuanto podría decirse en el sentido de sus populares beneficios. Creemos por el contrario, que se debe dar de mano en los ditirambos, que a estas alturas no tendrían más valor que el malgastar el tiempo y hacer pesaca la campaña.

Enendemos que hemos llegado al punto de las realidades, de los hechos, de la demostración tangible.

Si los elementos interesados en salvar a nuestra Agricultura, Industria y Comercio de las garras de la usura persisten en aplicar su voluntad al remedio esperado con tanto anhelo, ya pueden preparar sus cálculos y

convocarse a reuniones, de las cuales salga la formación de una comisión organizadora que se encargue de vencer personalmente los obstáculos que se opongan en un principio a la realización de tan salvadora idea.

Recordamos a este propósito el último artículo publicado en estas mismas columnas y que firmaba don Luis Durán, acreditado financiero madrileño, que ponía de manifiesto con qué poco dinero comenzó la entidad de que es miembro distinguido y los numerosos millones que hoy maneja.

Sentó las normas prácticas a seguir y orientó a nuestros hombres industriales y financieros por los caminos positivos del éxito de esta empresa que tanto bien ha de hacer a Murcia y aún a toda la región.

El señor Delmás es el encargado de encauzar esta idea por la senda más recta de los hechos, seguro de que habrá hombres de buena voluntad a su lado para ayudarle en su tarea; no hay para qué decir que EL LIBERAL ha de prestarle todo el apoyo que sea preciso, orientando a la opinión alrededor de esta empresa que es noble, desinteresada y regeneradora.

No debemos consentir que Murcia con toda su importancia productora, con todo su movimiento industrial iniciado, permanezca ni un solo año más sin una entidad defensora de esos sagrados intereses, que hasta la presente están en manos de especuladores extranjeros y nacionales que se aprovechan del alfileramiento que se hallan nuestros elementos productores.

Cosa es esta que debiera ser función ineludible de los Gobiernos, que sabn muy bien los beneficios del crédito agrícola, pero que no llega nunca a tener forma en la realidad.

Por eso se hace más necesario todavía esa labor particular que venga a suplir las deficiencias de la política gárrula y merullera, que nunca supo llegar a la médula de los problemas de los pueblos.

no queda otro recurso que emplear esos procedimientos preventivos, desfilobiertos por el gran Pasteur, que son los únicos que nos ponen en condiciones de obtener buenas y robustas cosechas.

Murcia 24 Julio 1934. Este periódico ha sido revisado por la censura militar.

Información oficial

Dice el gobernador que va conociendo a los usureros

El gobernador civil lee diariamente la Prensa y procura atender las quejas que se le dirigen.

Esta mañana ha dicho a los reporteros que ha leído con mucho interés el artículo que reproduce EL LIBERAL tomado del semanario «Inquietud» sobre la represión de la usura en esta población.

Agregó el señor Ballarín que discrepa en un punto del citado artículo, en lo que se refiere a la represión de este escandaloso negocio, porque no puede obligar a los Bancos y casas comerciales a que contrarresten los efectos de los usureros, facilitando dinero.

Su actuación ha de ser en otro sentido, o sea en el de castigar con severidad a los usureros a quienes se les compruebe estar dedicados a ese negocio.

—Eso es difícil—dijo un reportero. —Que parece—, contestó el gobernador.

Seguidamente expuso con ciertas reservas parte de su plan, que no decimos por temor a que se espante la cosa.

Lo cierto es que el señor Ballarín conoce, como todos conocemos, los nombres de las personas que se dedican a la «humanitaria» labor de «acar de apuros» al necesitado y espera también que el público, en general, se interese en la campaña y aporte algún dato para poder muy pronto ofrecer algún ejemplo edificante al pueblo murciano.

Tercer aniversario de la implantación del Régimen de Retiro Obrero Obligatorio

Hoy, 24 de Julio, se cumple el tercer aniversario de la implantación en España del Régimen de Retiro Obrero Obligatorio, una de las mejoras sociales más beneficiosas al proletariado y por tanto de más práctico resultado social.

El encargo de propulsar los extremos del decreto de 11 de Marzo de 1931, y velar por la observancia de sus disposiciones, fué el lastiño Nacional de Previsión social, que ha venido durante este tiempo desarrollando una recia labor de propaganda eficazísima con la realización de las disposiciones determinadas en dicha disposición con la fundación de las Cajas colaboradoras y con el estudio de nuevos beneficios sociales que amparados por el Régimen de Retiro, tiendan a proporcionar mayores beneficios a los obreros.

De estos el más importante y hasta ahora puesto en práctica ha sido el Subsidio de Maternidad que no es sino un paso de preparación al desahogado Seguro de Maternidad, pero que ya por sí, ha dejado sentir a las obreras afiliadas sus positivos resultados.

El éxito logrado por el Régimen y la acogida que tanto por parte de los patronos como por la de los obreros ha obtenido, es altamente satisfactorio. Véase si no el desarrollo y actual importancia de algunas Cajas, tales como las de Vizcaya, Barcelona y Sevilla.

Recientemente la inauguración de la Caja regional de Burgos, con asistencia del Cardenal Benlloch, Delegación del Instituto Nacional y representación nutridísima de todas las Cajas colaboradoras de España, autoridades e ilustres personalidades locales, da testimonio de cuanto anteriormente decíamos, ya que aparte de la solemnidad de su inauguración, tiene la importancia de haberse tratado en la asamblea preliminar celebrada, problema de tanto interés como el Seguro Agrícola, de transcendente importancia para el obrero del campo.

La importancia del Seguro Obrero obligatorio se manifiesta en la atención que el Directorio le prestó, siendo éste uno de los principales problemas tratados por él, y para cuyo subsidio de Maternidad concedió un crédito de 100 000 pesetas, que agotado a los pocos meses, ha sido en la actualidad ampliado.

La implantación del Retiro en Murcia revisó gran importancia, como ya digimos a su tiempo, y en los tres años escasos que lleva de vida la Caja Regional, ha adquirido importancia enorme según hemos tenido ocasión de ver en sus estadísticas siendo crecidísimo el número de patronos inscritos y obreros afiliados.

Con la labor continua y laboriosa de su Junta de Gobierno; la decidida adhesión que los patronos le prestaron y la incondicional protección de las autoridades locales, ha podido esta Caja desarrollar una amplia labor, poniéndose a la altura de las más importantes y habiendo dado cima con éxito rotundo a las modalidades a ella encargadas, entre las que figura la importantísima del Monte de Piedad, a la que las clases humildes y necesitadas han prestado gran asiduidad, haciéndose crecido número de operaciones diarias en sus oficinas, y habiéndose logrado con ello contrarrestar en gran parte la usura despiadada que hacía paso en la necesidad ajena, siendo sus instrumentos la astucia envuelto y desconsiderada de los prestamistas clandestinos que empujaban solicitando del prestador un 60 por 100 anual y acañaban quedándose con el objeto recibido. El Monte de Piedad, frente a ellos, ofrece toda clase de garantías y seguridades a cambio de un 6 por 100 anual.

Sucesivamente, y es de esperar que pronto, dada la atención que el Directorio presta al Régimen, han de irse poniendo en práctica todas las modalidades que están en estudio, y que tiende a solucionar definitivamente el difícil problema del obrero español.

Al celebrarse el tercer aniversario de la implantación de esta mejora nos es grato felicitar a la Junta de Gobierno por la laudable labor de la Caja Regional Murciana Albalacetense, a la que deseamos largos años de actuación progresiva.

Administración, 759. Redacción, 63. TELEFONOS Dirección, 425.

TRIBUNA LIBRE Los vecinos de la Plaza de Camachos

Los vecinos de la Plaza de Camachos nos remiten para su publicación el siguiente escrito:

Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital: Los abajo firmantes, vecinos y propietario de la Plaza de Camachos, con el debido respeto a esa excelentísima Corporación exponen: Que esta mañana nos hemos visto sorprendidos por el anuncio inserto en la Prensa local por el contratista señor Nicola en el que se hace público el propósito de instalar en la Plaza de Camachos atracciones para la próxima feria de Septiembre; y como el realizarse dicho propósito quedaría convertida la citada Plaza, «calle de Murcia», en alojamiento de barracones, almacén de ruidos molestos a los vecinos, convirtiéndose con ello a la vez por natural consecuencia en rincón en donde se acumulen detritus, con perjuicio de la higiene, ya que estos barracones sirven también de alojamiento portátil a sus transeúntes dueños, perdiendo en perspectiva y anchura la mejor plaza de Murcia que quedaría convertida en lugar a que se suelen destinar los descampados o las afueras, de las poblaciones, cosa que por otra parte dificultaría la gran circulación que existe en dicha plaza con el natural perjuicio para los transeúntes y estropear su actual pavimentación, con todo el respeto y comedimiento exponemos nuestra protesta por ello, a la vez que rogamos a dicha Excelentísima Corporación hoy presidida por el caballero señor Pérez, como entidad cuya principal misión es velar por el ornato, la higiene y la seguridad pública, se sirva tener en cuenta las razones que al gamos, derogando el acuerdo de instalar atracciones en la Plaza de Camachos o prohibiéndolo al señor Nicola, si dicho señor procede a sin existir para ello acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento. —Siguen 37 firmas.

Murcia 24 de Julio 1934.

DE FUTBOL

El pasado domingo, en el campo del Club Deportivo Algar de San Javier, se jugó un partido entre el equipo propietario del campo y el San Javier F. C.

En los dos tiempos abundaron preciosas jugadas y bonitas combinaciones, siendo ganado el partido por el fútbol de San Javier, y con él, la copa de plata regalada por la comisión de festejos.

Los tantos de la victoria, fueron hechos por el excelente delantero Banco, cuya actuación fué un rotundo acierto toda la tarde.—Riosco.

PRUEBAS ATLETICAS EN LA FERIA DE SEPTIEMBRE

Sabemos confidencialmente que la Comisión de festejos prepara para la feria de Septiembre unas pruebas atléticas que se verificarán en el Parque de Ruiz Hidalgo y que consistirán en carreras sobre pista lisa de 100, 200 y 400 metros, y otra de 500 metros, así como también concursos de saltos de altura con trampolín y sin él.

Para todas ellas la Comisión va a consignar importantes y espléndidos premios para los vencedores.

Nos parece muy bien la idea de que el Municipio en este sentido por el terreno práctico y útil, dando a los deportes entrada en sus programas y que proteja estas exhibiciones de atletismo, no siendo una excepción como hasta ahora lo había sido.

También nos parece muy apropiada la sencillez de las mismas como constituyendo un plan a desarrollar, para que en años sucesivos, conforme la afición vaya creciendo, se irá aumentando hasta presentar un programa completo de estas simpáticas fiestas.

Demás está decir que nos parece perfectamente que estas pruebas se verifiquen en un sitio público, como es el Parque, donde el pueblo soberano pueda disfrutar a placer de ellas y aficionarse a estas pruebas culturales.

LA BOLSA

22, a la 1 md. Cotizaciones de ayer: Interior, 70'90.—Amortizable, 5 por 100, 96'00.—Amortizable, 4 por 100, 85'04.—Banco de España, 567'00.—Tabacos, 240'00.—Francos 38'65.—Libras 32'97.—Dólar 7'35.—Liras, 32'45.

INFORMACION REGIONAL

Alicante debe prepararse para la segunda Olimpiada Levantina

Alicante.—Había puesto la empresa taurina en la composición del cartel para la charlotada del sábado toda la salsa que cabe en esta clase de fiestas. Y, sin embargo, fracasó su propósito de dejar contento al pueblo soberano, que quedó mal impresionado de la velada. Salió aburrido y aun algunas veces protestó durante la fiesta.

Pero ello no fué, en verdad, culpa de la empresa, que, como decimos, había puesto de su parte cuanto pudo para que la velada resultase amena. Sucedió que los toreros echados al ruedo se declararon completamente pacifistas. No quisieron pelear. Y como faltó la primera materia a todos alcanzó el fracaso: la «troupe roja» no tuvo ocasión para revelarse y el novillero Antonio Moreno, que lidió y estoqueó uno de aquellos toreros, tampoco pudo lucirse ni pudo alegrarnos un poco la existencia. No hubo toros y no hubo nada.

Otra cosa bien distinta es la fiesta preparada para el domingo próximo. Ya están puestos los carteles en los sitios de costumbre. Es una novillada de gran postín: Martín Agüero, Lorenzo Latorre y Max Espinosa despacharán seis ejemplares de Cobaleda. Género conocido y acreditado. Los aficionados han acogido con entusiasmo este cartel y se prometen una buena tarde.

De las charlotadas no hablemos.

En Valencia ha dejado de existir la distinguida señora doña María Blasco de María Ruano, hermana de nuestro excelente y muy estimado amigo el joven jurista don Rafael Blasco García.

Reciba esta y su apenada familia la expresión sincera de nuestro sentimiento por una pérdida tan dolorosa.

Convocada por el alcalde se llevará a efecto mañana en la Casa Consistorial una reunión de los elementos que deben figurar en la excursión a Tarragona para la celebración de la segunda Olimpiada de Levante. Es ya tiempo de empezar los preparativos para dicha excursión. Y, sobre todo, es conveniente ir sumando esos elementos con los que se pueda disponer para que representen con lucimiento en la ciudad catalana nuestras artes, nuestras industrias y nuestras organizaciones deportivas.

Las fiestas en Santiago de la Ribera

Santiago de la Ribera.—Santiago de la Ribera se prepara a celebrar el día de su patrón, que es mañana 25, con varios festejos que comenzarán en dicho día y terminarán el 26.

Los festejos se sujetarán al siguiente programa: 1.º Función religiosa en la ermita del santo apóstol. 2.º La banda de música de Alquería recorrerá el poblado ejecutando las mejores obras de su repertorio.

El veraneo en Orihuela.—La plaza de toros

Orihuela.—En el atrio del Casino suena la orquesta, lanzando al aire las estridencias del «fox» de moda o desgranando monótonamente las cadencias dulzanas de una página sentimental. En la terraza hay grupos que languidecen bajo la pesadez del ambiente; apenas se da nadie cuenta de lo que los músicos tocan.

Luego éstos inician una fantasía de Chapi, Barbieri, Serrano, Bretón... entonces se hacen esfuerzos para oír La puerta del Casino semeja un caso de monjes estáticos; pero no todos oyen, alguien duerme; hace tanto calor!

Al acabar hay palmas para los ejecutores, pero son palmas mustias, pererezas; se quiere premiar la labor de los artistas, pero cuesta tanto trabajo mover un miembro!

Poco a poco van desfilando los escasos grupos de familias. Queda desierta la terraza y solo algún rezagado cabeceará arrellanado en el cómodo sillón.

Viene otro día y es menor el coro de oyentes; menor aún al otro y al otro... Las familias van dejando Orihuela; salen a las playas vecinas; van en busca de aire fresco para respirar y vivir.

Los tarraconenses dejaron aquí una excelente impresión: Y también ellos marcharon gratamente impresionados: los periódicos de aquella población dedicaron grandes espacios a dar cuenta y a comentar con encendidos elogios estas impresiones. Y nosotros debemos procurar que subsistan ahora que vamos a devolver la visita y que se nos espere con verdadero alán.

Ellos trajeron su magnífico «Orfeo Tarraconi», su típica cobra, sus sardanas, los cuadros de sus mejores pintores, las filigranas en hierro de sus forjadores más notables. Trajeron conferenciantes eruditos que describieron los monumentos históricos que posee Tarracona y trajeron a sus atletas, a sus remeros, a sus baloapedistas...

Tampoco nos faltan a nosotros elementos para colocarnos a la misma altura. Podemos llevar a nuestra brillante banda municipal de música, a la meritísima orquesta «La Wagneriana» y aun al Orfeo si para esa fecha está ya reorganizado y en condiciones de hacer un papel lucido, que, si se quiere y hay voluntad, todo puede ser. Y tampoco faltan elementos para llevar una exposición en otros ramos del Arte; tenemos pintores y escultores jóvenes y entusiastas, que habrían de ofrecer con sus obras una grata sensación. Y, en cuanto a la industria, huelga decir que igualmente podemos llevar algo característico y original de la «terreta».

Preparación. Precisa entusiasmo. Es una obra que no admite el descanso. Y con todo esto se conseguirá un triunfo para Alicante, que, aparte la satisfacción del espíritu, entraña un resultado práctico para el desenvolvimiento de nuestras actividades.

Los devotos del arte de Montes preparan un banquete al representante de la empresa taurina don Pascual Ors como premio a su gestión en favor de la fiesta castiza. Gracias al señor Ors se nos ofrece una temporada digna de nuestro circo.

Y como la organización de las corridas favorecen los intereses de la ciudad entera, se han sumado a la idea de los taurófilos «curajes» otros elementos, que reúnen en la excelente intención de don Pascual al «zarzarse» en estas cosas de toros y toreros, a que decir verdad, no eran ya cosas de su negocio.—23 julio.

3.º Cuaña marítima con premio en metálico. 4.º Bailes populares y verbena en la playa. 5.º Castillo de fuegos artificiales en el mar, a cargo de un afamado pirotécnico de Santomera.

La Junta de festejos ofrece a los bañistas y forasteros otros festejos más importantes en el próximo mes de Agosto, de los cuales ya daremos cuenta.

Olma durante los meses de verano. Celebraríamos que así fuera para poder apreciar la valía de su primer «once» que hasta ahora el público desconoce, puesto que todas sus actuaciones han sido fuera de esta.

Para la próxima feria de Agosto, el Circolo de Bellas Artes proyecta celebrar una exposición de dibujos y cuadros al lápiz. Entre los artistas oriolanos, sobre todo entre los novales, reina gran entusiasmo por concurrir a ella. Sería muy halagüeño que esta noticia que hasta nosotros ha llegado no fuese una fantasía lanzada al viento por algún iluso y la exposición tuviese realidad. En este caso creemos que ya es tiempo de que oficialmente se anuncie.

La plaza de toros ha sido adquirida por don José Penalva. Ya se ha realizado el anhelo de rescatar nuestro circo taurino del poder de los forasteros; lo que tal vez no habremos logrado aún es que este circo sea dedicado a aquello para que se construyó. Hasta ahora ha sido fábrica de cáñamos, actualmente se dice que se convertirá en fábrica o almacén de no sé que otros productos. Está de Dios, por lo visto, que la plaza de Orihuela sirva para todo menos para torrear.

A ver cuando surge el aficionado pudiente, que vuelve por los fueros de la bella fiesta nacional y nos «ase» a corridas y más corridas para que nos desquitemos de la abstención taurina que padecemos.

Y propósito de esto. Otra vez se asegura que Orihuela Deportiva va a organizar una «becerrada». Quiera Dios que así sea y no vuelva a quedar todo en palabras como «in illo tempore». Tenemos muchos deseos de ver a los chicos que tan estupidamente manejan el balón, delante de unos becerretes bravos. A ver si como los pases del balón saben dar los molinetes y naturales; si saben veroniquear tan bien como «regatear» y si vuelcan el estocón en la cruz, lo mismo que vuelcan la pelota en la red. Y cuidadito, ¡mucho cuidadito!, con las rampas que si en el campo de deportes hay un árbitro compasivo que para el juego cuando alguno se tiende en la arena haciendo gestos y guños, en el ruedo taurino hay un «refere» con cada «pito»...

así... que quita las rampas a tropicónes, b eso es muy serio, Pero no hay miedo: Yo creo que los del

Para lo que sirve el auto-regadera de La Unión.—Una interesante carta del general Vives

El famoso autorregadera adquirido por nuestro Excmo. Ayuntamiento, en manos de los que en la actualidad componen el Consejo de Administración de la local cosa pública bien pocos servicios cubre. Al menos así nos lo comunican diariamente infinidad de vecinos. Claro está que en los diferentes puntos de vista que sostienen estos comunicantes nuestros, que en nada se ponen de acuerdo, se vislumbran los más opuestos deseos.

Hay vecinos que no se atreven a comentar nada que afecte a la citada adquisición municipal, porque dicen, y dicen bien, que ellos no expresan su opinión sobre aquello que no han visto y que, por tanto, ignoran su existencia. Otros en cambio, tan dichosos, que han experimentado la satisfacción de ver, aunque de lejos, el flamante autorregadera, nos piden que solicitemos de la autoridad correspondiente que el citado vehículo derrame su refrescante contenido por las calles en que ellos habitan, aunque sea sólo una vez por semana. Y otros vecinos que tienen la dicha de ver, muy cerquita y diariamente el artefacto municipal, nos solicitan para que imploremos por todos los santos del cielo que no se rieguen las calles.

Nosotros, después de escuchar tan opuestas demandas, confesamos que no sabemos a que criterio quedarnos, aunque desde luego, jeso sí terminamos en quedar conformes con que el auto regadera adquirido por el Excmo. Ayuntamiento, en manos de nuestros actuales municipales no entraña beneficio alguno para los vecinos de esta ciudad.

Entre los señores que optan por solicitar que dicho servicio no se lleve a cabo por las calles del pueblo, se encuentran principalmente los de la calle Real. El deseo, de estos, nos maravillaría un tanto más que el de los otros comunicantes nuestros, si no estuviera muy cuerdamente fundamentado. Como está muy probado que la mayor parte de los servicios públicos de policía urbana no se atienden en La Unión sino cuando coinciden con lugares en que habita un señor Concejal, los vecinos de la calle Real y de otras vías protestan de que pase por ellas diariamente el auto-regadera del Municipio, acarreado beneficios para reducido número de personas y malestares para

Homenaje al heroico defensor de Caba-Darsa.—Alhama y los exploradores.—El pantano de Taivilla

En sesión extraordinaria del Ayuntamiento, ha sido nombrado hijo predilecto de este pueblo, el heroico teniente don Augusto Gil de Vergara.

El culto alcalde don Adolfo Vivanco, hizo grandes elogios de los hechos realizados por este valeroso joven, y entre nutridos aplausos, se consiguó en el acta el siguiente acuerdo:

Reunida la Comisión permanente de este Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acuerda nombrar hijo predilecto de Alhama, al pundoneroso teniente de Infantería don Augusto Gil de Vergara y de Leyva, por su heroico comportamiento en la célebre defensa de Koba-Darsa durante once días de mortal asedio, en los cuales supo mantener, ante los repetidos asaltos de innumeroso de cabaleros el espíritu y disciplina de sus soldados, faltos de municiones y agua para los heridos, y escribir con su sangre, una página gloriosa para la Madre Patria, y un nombre imperecedero para el pueblo en que nació.

No podía esperarse menos de la cultura y amor patrio del nuevo alcalde señor Vivanco, que con su clara y brillante gestión, va a conseguir encauzar los destinos de su pueblo por los derroteros apropiados para entrar de lleno en las modernas costumbres de la civilización y el progreso.

En la misma sesión, se acordó también escribir en pergamino el nombramiento, de lo cual se ha encargado el competente perito agrónomo don Constantino López Méndez, inspirado artista del cual guardo gran número de recuerdos, y entregarle el documento al señor Gil de Vergara, tan pronto aquel lo haya terminado.

Hallazgo de un cadáver en Albacete.—Un niño ahogado

Comunican de Alcaraz que anteaer fué encontrado por su padre, muerto en la acequia titulada de Los Molinos, el vecino de dicha ciudad José Miguel Aguilar Pelos, de 33 años, soltero, que según el dictamen facultativo falleció a consecuencia de un ataque epiléptico, del que venía sufriendo accesos desde la niñez.

El Juzgado de instrucción se personó en el lugar en que fué hallado el cadáver, ordenando su traslado al depósito y comenzando a instruir las oportunas diligencias.

En Caudete, estando dedicado a sus juegos en las inmediaciones de una balsa que mide 256 metros cuadrados de extensión por 1'80 de profundidad, a unos dos kilómetros de aquel pueblo, cayó a ella el niño de nueve años Rafael Amorós Hernández, hijo del labrador José María, que habita la casa conocida por Alcoraya, lindante con la balsa donde ocurrió el accidente.

La curación de la tuberculosis Una nueva vacuna

El profesor Calmette, subdirector del Instituto Pasteur, ha dirigido a la Academia de Medicina de París una comunicación que, los periódicos franceses califican de sensacional.

El «Boletín de la Academia», inserta el citado documento, en el que se manifiesta que el profesor Calmette, con la colaboración de los doctores Guérin, Weill-Halle, Boquet, Wilbert,

Oihuela lucirían tanto en el círculo como en el rectángulo.

Y si no... ¡a demostrarlo!—Corresponsal.

El cultivo de la vacuna es absolutamente inofensivo para todos los animales sensibles a la tuberculosis, comprendiendo los monos antropoides y el hombre, no existiendo peligro de que los sujetos vacunados diseminan en el exterior bacilos peligrosos.

La vacuna, se efectúa, por una sola inyección subcutánea, pudiendo realizarse también por la vía bucal. De 217 ensayos, practicados con niños, a los que se les ha ingerido una dosis de bacilos vacuna, todos han estado perfectamente a los diez y ocho meses, dem. strandose en todos los casos, que es absolutamente inofensivo el tratamiento.

Su eficacia, por lo que se refiere a la preservación contra la infección tuberculosa, no podrá ser afirmada absolutamente, sino después de varios años de observación, pero los experimentos hechos, en animales tan sensibles a la tuberculosis, como los de la raza bovina y los monos, han dado excelentes resultados.

El profesor Calmette y sus colaboradores, desean que su procedimiento sencillo de inmunización, sea experimentado en los sitios más expuestos al contagio y en los niños de madres tuberculosas.

La Academia de Medicina de París, que se entusiasma pocas veces, aplaudió largo rato después de la lectura de la Memoria del doctor Calmette.

El doctor Bezancon, eminente bacteriologista, ha dicho que desde hace mucho tiempo, el doctor Calmette, y sus colaboradores vienen dedicándose al estudio de vacunas anti-tuberculosas y que los hechos expuestos en la Academia de Medicina, tienen el mayor interés, alentando esperanzas de que en plazo breve, pueda llegarse a un definitivo.

Protegiendo a los niños Para que no sean secuestrados

El secuestro de las niñas de la calle de Hilarión Esclava de Madrid ha producido una honda sensación entre los miembros de las entidades y asociaciones encargadas de proteger a la infancia desahogada.

Desde aquella triste fecha las juntas de protección a la infancia de casi todos las provincias se preocupan de esta cuestión que va siendo punto menos que un pavoroso problema nacional.

A partir de aquel fatídico día de triste recordación para policías y detectives, no queda población donde se haya intentado secuestrar algún niño y hasta algún anciano; que los males empiezan siempre por los más pequeños.

Decimos esto porque parece que ahora los secuestrados se han extendido a los «grandes».

En Barcelona ha desaparecido un hombre y recordamos que, hace unos días, desapareció un anciano.

La alarma de las Juntas provinciales de protección a la infancia está muy justificada.

Leanse las medidas adoptadas por la nuestra en evitación de estos males que como ya decimos se va confirmando en un mal crónico de la nación.

Después de adoptar estas medidas, es de suponer que ya no se cometan más secuestros.

Dice así la Junta de protección a la infancia por medio del «Boletín Oficial»:

CIRCULAR Para procurar evitar secuestros de niños como los recientemente ocurridos, que tan justamente han alarmado a la opinión, la Junta provincial de Protección a la Infancia, en sesión de 15 de los corrientes, ha acordado recomendar con el mayor interés, a las Juntas locales de la provincia que ejercen en sus respectivas localidades la mayor vigilancia y protección en favor de los niños, estimulando en el mismo sentido a los respectivos vecindarios.

Y para cumplimiento de lo acordado, do, y la presente circular, en Murcia a 21 de Julio de 1924.

ANECDOTAS Y CURIOSIDADES Los ejercicios físicos de Antonio Moreno

Desde muy niño, allá en España, mi tierra nativa, le tuve gran afición al deporte de esgrima, afición que, andando los años, se ha intensificado en mí, pues considero la esgrima como uno de los deportes más higiénicos y benéficos.

En Madrid acostumbraba a jugar con chiquillos cuya mayor ambición era ser toreros. La mía ya en aquel entonces era ser esgrimista. El arte de la esgrima, con sus rápidas acometidas y retrocesos, es un ejercicio tan benéfico para los músculos como para el cerebro y los ojos.

Cuando mis ocupaciones en el estudio me lo permitían, no dejo de hacer una visita al Club Atlético, en donde me ejercito con verdaderos maestros en este arte.

Cuando por las tardes regreso a mi casa, después de haber trabajado cinco o seis horas ante el objetivo de la Cámara, acostumbrado a ejercitar mi deporte favorito con uno de mis jardines, al cual he dado algunas provechosas lecciones de esgrima.

Después de la esgrima el ejercicio que más prefiero es el boxeo. Yo creo que todo hombre, joven o viejo, debería boxear unos cuantos minutos todos los días, aunque no fuese más que pugilato de sombra, el cual viene a dar el mismo resultado.

Hay otro ejercicio que practico cuando las circunstancias me lo permiten. Cuando la calle en que vivo está completamente desierta, arranco a correr con la ligereza que mis piernas me permiten, como si alguien me persiguiese.

Con dos o tres manzanas o cuajadas que corra hay suficiente. Naturalmente que este ejercicio tiene sus dificultades y peligros; pues no quisiera que una noche, en pleno ejercicio, el guardia de la esquina me tomase por un ladrón y me marcara el alto, pues la olimpiada podrá terminar en la estación de policía más cercana.

NOTICIAS

La policía ha detenido a José Teruel Hervas, por producir escándalo en la vía pública.

Josefa Hernández ha sido denunciada al comisario por Soledad López.

Según esta, la denunciada maltrató a un hijo de la denunciante, pronunciando con tal motivo un fuerte escándalo.

Del asunto se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

DENTICION

Las diarreas durante el destete de los niños, y en el período de la dentición, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

En la comisaría se ha presentado José Nicolás Vivanco manifestando que una mujer llamada Soledad López Martínez, con la que hacía vida marital, ha fugado de esta población llevándose algunas prendas de vestir de su propiedad.

El denunciante calcula el valor de las ropas en unas sesenta pesetas.

El comisario ha tramitado la denuncia al Juzgado para que resuelva.

Ha ingresado en el Manicomio provincial el vecino de Fuenteálamo Juan García Hernández.

BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS

Interés anual 4 por 100. Las imposiciones comienzan a disfrutar del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

El gobernador civil ha impuesto una multa de 75 pesetas, por faltar públicamente a la moral al sujeto José Martínez Jover, conocido por Bollero.

JUPITER MODERNO El inventor del «rayo diabólico» dice que podría destruir Nueva York. Y afirma que su famoso «rayo» no lo cederá más que a Inglaterra

Ha llegado a París el señor Grindals Mithew. Ha declarado a los periodistas que su «rayo diabólico» podría destruir la ciudad de Nueva York.

«Estoy construyendo—añadió—una máquina de laboratorio de 50 kilovatios en medio del canal de Bristol, y espero dentro de algunos meses dar a mis «rayos» un alcance de cinco a seis kilómetros y más tarde de 10 a 15. Cualquiera que sea el resultado de mis experiencias, no cederé mi «rayo» a nadie que no sea inglés.»

PARECERES

Asombra reconocer el candor infantil demostrado frecuentemente por los sabios geniales en cuanto abandonan sus habituales dominios. Como las leyes y fenómenos naturales carecen de mala intención y de miras interesadas, creen que ocurre lo mismo entre los hombres.

Aun en los dominios trillados por ellos y objeto preferente de sus reflexiones, muestran alguna vez obcecaciones e inocencias críticas que nos hacen sonreír. ¿Quién no recuerda la credulidad algo infantil de Lombroso—genio o, por lo menos, talento d'élite—al aplicar sus célebres teorías del criminal nato y del genio insano? ¿Encuentran un delincuente feroz con arquitectura de Antinoo? «¡Bah!—exclama—, éste es un criminal de ocasión.»

«Topa con un genio como Vardi, admirablemente sano y ecuánime: «Este—nos dice—no pasa de ser un ingenio.» Y fascinado por sus deslumbradoras concepciones, olvida contrastarlas con la biografía de los magños y normales genios de la humanidad. Y cuando, a durado, cita algunos de éstos es para mojarlos de vagabundos, sordos, insensibles o longevos. ¡La longevidad sintoma del genio!»

Los talentos obdulos y las medianías estufozas suelen vengarse del genio, considerándolo como un caso

patológico. Es un consuelo fácil y barato. Concedo, sin embargo, que muchos entendimientos sublimes y aun talentos esclarecidos cayeron temporal o definitivamente en las tinieblas de la enajenación. ¿Pero se ha realizado bien el influjo que en la génesis del desequilibrio mental torcieron el sobre trabajo agotador, el abuso de los excitantes, la vehemencia irrefrenable de las pasiones y—¿por qué no decirlo?—los efectos del sprucheto de la avariois, responsable, según es notorio, de la parálisis general? ¿Qué Lais o Aspasia no trató, para halagar su vanidad, de unir a su ornato triunfal algún príncipe del arte, de la filosofía o de la ciencia?

LA AGTUACION DEL DIRECTORIO El aniversario de los sucesos de Julio del año 21 en Melilla

Primo de Rivera en San Sebastián.—Una interesante nota oficiosa.—Noticias de Marruecos

La llegada de Primo de Rivera a San Sebastián

San Sebastián.—A las nueve y veinte llegó en el expreso de Madrid el presidente del Directorio, general Primo de Rivera.

Uno de sus ayudantes traía una voluminosa cartera.

En la estación le esperaban el capitán general Burguete, autoridades civiles y militares y buen número de amigos.

Desde varias estaciones próximas acmpañaban a Primo de Rivera el general gobernador, el presidente de la Diputación y el jefe de M. Gueletas.

Una compañía con bandera y música rindió honores al Presidente a pesar de haber anunciado que no quería homenajes.

En el mismo tren llegaron el subsecretario de Gobernación y el Director de Seguridad.

Primo de Rivera, el descendir del tren abrazó al presidente de la Asociación de padres de soldados de cuota, que tiene tres hijos sirviendo en Africa.

Habiendo con los periodistas

Primo de Rivera conversó con los periodistas en la estación.

Les dijo que directamente marchaba al Gobierno Militar para cambiar de ropa.

De allí iría a Miramar para cumplimentar al rey y darle cuenta de sus impresiones acerca de su reciente viaje a Africa.

También dijo que sometería a la regia sanción numerosos decretos.

Entre estos figura el ascenso del general Berenguer.

Añadió que a las tres de la tarde la ciliaría a los periodistas una relación de los decretos firmados por el rey.

Primo de Rivera dijo que iba a almorzar en Miramar y esta noche cenaría con los generales Burguete y Martínez Anido y el alcalde de San Sebastián.

Terminó diciendo que pensaba estar poco tiempo en la capital donostiarra.

La ofrenda a Santiago

San Sebastián.—Esta noche a las doce o doce y media embarcará el presidente del Directorio en el crucero «Victoria Eugenia» con rumbo a Villagarzia.

Desde esta se dirigirá a Santiago, donde hará la ofrenda al apóstol.

Los infantes en San Sebastián

San Sebastián.—En el segundo expreso llegaron los infantes don Carlos y doña Luisa y la princesa María Alfonso.

Fueron recibidas por la reina doña Cristina, el infante Alfonso y las autorizadas.

El «Victoria Eugenia»

San Sebastián.—Esta mañana ha fundado el crucero «Victoria Eugenia», en el que el presidente hará el viaje a Villagarzia.

El viaje del presidente al Ferrol

Ferrol.—La Unión Patriótica ha nombrado una comisión que ha de marchar a Santiago para saludar al presidente del Directorio.

Este llegará a esta capital el próximo sábado.

Su estancia será muy breve. Se le prepara un gran recibimiento. Debido a la brevedad de su estancia en esta, no se le obsequiará con el banquete que se había anunciado.

Primo de Rivera después de visitar los arsenales saldrá enseguida para La Coruña.

Noticias de Melilla

Melilla.—Ha marchado a Ceuta el secretario general de la alta comisaría, don Diego Saavedra. También han marchado los tenien-

luntad). Desgraciadamente no coinciden siempre en los hombres ansiosos de elevar monumento científico o literario. Porque unos disponen de buena máquina y de combustible deficiente, y otros poseen copioso combustible y máquina de munición.

SUCESOS

José Ros Martínez, de 15 años, vecino del Cigarral, sufrió ayer tarde una caída, resultando con una herida contusa en la mano derecha. Fué curado en el Hospital.

Manuel Rian, de 17 años, vecino de la calle de Calderón de la Barca, rió ayer tarde con otro joven de su edad, resultando con un mordisco en el tercio superior del brazo derecho.

Un homenaje a Amarusen

Melilla.—En la Comandancia general se ha celebrado un homenaje al caid Amarusen, por su brillante comportamiento en los combates de Sidi Messand.

El teniente coronel jefe del Tercio, Franco, pronunció breves palabras de diciendo el homenaje al caid Amarusen.

El aniversario de los sucesos de Julio del 21

Melilla.—Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de los sucesos de Julio del 21, la aviación realizó brillantes vuelos sobre Annual, dejando caer sobre el campo ramos de flores.

Los jefes y oficiales de Sanidad militar han costeado un funeral celebrado esta mañana por los compañeros muertos en los sucesos del 21.

Los tenientes coroneles Franco y Pareja han costeado funerales por el alma del general Silvestre.

Enviaron ramos de flores que fue ron depositados en el antiguo campamento de Iguerihen.

El regimiento de caballería de Alcañera ha recibido una preciosa escultura de Mariano Benlliure de Janda a los muertos de dicha fuerza en campaña.

El monumento ha sido colocado en el cuarto de Estándartes.

El comportamiento de la aviación

Melilla.—El jefe de aviación señor Bijo, ha enviado a la superintendencia una comunicación haciendo resaltar el brillante comportamiento de los aviadores tenientes Rotan y García López.

El general Soriano ha marchado a Madrid.

El viaje de Primo de Rivera a Vigo

Vigo.—El domingo llegará el general Primo de Rivera a esta capital atravesando la ría de Cangas.

A esperarle saldrá un grupo de distinguidas señoras de la localidad, visitando el taje típico del país.

Seguidamente se celebrará la anunciada recepción en el Ayuntamiento, celebrándose en su honor todos los festejos anunciados menos el banquete popular.

Después del viaje a Africa, Primo de Rivera da una nota oficiosa

San Sebastián.—El presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera, ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa sobre asuntos de palpitante actualidad.

Dice el Presidente que no le han sorprendido las nebulosas que ha encontrado en el horizonte español a su regreso de Africa.

Los generales del Directorio, durante su ausencia, le han tenido al corriente de cuanto en España ocurría.

También le han comunicado las pequeñas dificultades que el Gobierno se ha visto precisado a iraquar en estos días.

Todo esto no me extraña—dice la nota—pues era de esperar que los parajes de por acá pusieran dificultades durante mi ausencia, aprovechando la solución dada al proceso se guió contra el alto mando.

Se proponían con ello deprimir el espíritu nacional para apoderarse del alma del país infiltrando perversas corrientes de injusticia en lo que respecta a la solución que nos proponemos dar al problema de Marruecos, que es el suceso palpitante que con decisión y formalmente nos proponemos terminar.

Otro de los asuntos que ha desper

Jabón de sales de Carabaña :-:

Este jabón es selectísimo para el tocador por su exquisito perfume y medicinal por estar fabricado con sustancias de primera calidad, a las que se han adicionado las sales procedentes de la evaporación de las aguas de Carabaña, únicas en su especie, por sus maravillosos efectos para enfermedades de la piel. El uso de este jabón debe ser diario para el aseo personal y en los casos de eczema, escrófula, y afecciones cutáneas debe jabonarse la parte enferma y dejar que seque antes de aclararlo con agua. Tener este jabón en el tocador es tener un preventivo contra contagios. De venta en todas las perfumerías, droguerías y establecimientos análogos.

tado vivos comentarios es el alza en los precios del pan y de lo que se han valido los «buenos patriotas» para atraer un nuevo obstáculo al Gobierno.

También se hace mención en la nota oficiosa de ciertas personas que han tomado el bando de las responsabilidades para el desarrollo de sus campañas.

Para deshacer estos errores en todas sus partes, no hay más—agrega la nota—que fijarse en la actuación de todas las autoridades y del pueblo mismo.

Signe luego diciendo que compruebe la fe del pueblo en el Directorio los gestos y consideraciones que oficial y particularmente se han tributado en todas partes al presidente por parte de generales, jefes y oficiales.

A pesar de todo ello no han faltado espíritus que pretenden sembrar la discordia en las almas.

Estos atrevidos responderán ante el juez militar que se nombra para depurar responsabilidades.

El Directorio piensa castigar con energía todo desmán después de concedida la amnistía, para demostrar que si ejerce la comisaría como el castigo.

Respecto a la elevación del precio del pan, será preciso que aceptemos una pequeña alza para evitar que, porido el estímulo por parte de los agricultores, se abstengan de sembrar.

Signe luego diciendo la nota que azaron los tiempos de las camarillas políticas y llegaron los nuevos en los que el Ejército, unido a la Marina, se proponen reformar la vida del país, dando un alto ejemplo de abnegación y sacrificio.

Si alguien cree o propala lo contrario se engaña y se hace víctima de un juego peligrosísimo.

El pueblo español, sigue diciendo, en excepción de unas cuantas docenas de hombres que no pueden estar con

formas con este criterio, quiere a toda costa y a todo precio la obra de saneamiento que venimos realizando desde hace diez meses.

Para ello nos vemos asistidos de la poderosa influencia de los somatenes y de los partidos de la Unión Patriótica.

El los tienen en sus brazos la salvación de España.

Termina la nota diciendo que nuestro pueblo quiere vivir y enardecerse y que el Directorio está dispuesto a cumplir la sagrada misión que se le impuso al encargarse de los destinos del país.

El Gobierno, pues, está dispuesto a cumplir en todas sus partes la obra empezada el año pasado.

Reunión del Directorio
24, a las 1 md.

Madrid.—A las seis de la tarde se reunió en la Presidencia el Directorio para celebrar Consejo.

Presidió el contralmirante Magó. A la primera parte de la reunión asistió el subsecretario de Fomento.

El Consejo terminó a las ocho y media.

El general Vallespinoza facilitó la referencia a los periodistas.

En primer lugar se acordó el reparto entre las Compañías férreas de las subvenciones que determina el nuevo régimen ferroviario.

Después se trató del acoplamiento de planillas del personal del Consejo Superior ferroviario.

El resto del tiempo se invirtió en despachar asuntos de trámite.

Conferencias de subsecretarios
Madrid.—Después del Consejo el subsecretario de Guerra celebró una detenida conferencia con el contralmirante Magó.

El subsecretario de Estado conferenció, igualmente, con el general Navarro.

Otro sobre aprovechamiento y venta de residuos en la Casa de la Moneda.

Concediendo honores de jefe de Administración a don Ramón Carcés. Diciendo reglas para la amortización de vacantes y régimen a seguir con el personal del Estado.

Otro ampliando las consignaciones para el Consejo de Economía nacional y cambiando la denominación de algunos de sus secciones.

Estado. Concediendo la excedencia a varios consules.

Nombrando cónsul de España a Cowes a don Joaquín Manso.

Marina.—Varios destinos. Guerra.—Ampliando el Decreto de 30 de Octubre de 1923 en el sentido de que puedan acogerse los voluntarios a los beneficios referentes al matrimonio durante la primera licencia.

Concediendo la Gran Cruz de Mérito Militar al general francés Mouton.

Ascendiendo a general de Brigada al coronel don Federico Roza.

Nombrando director de la fábrica de armas de Oviado a don Próspero Avariz.

Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar al comandante de Estado Mayor don Enrique Tudela.

AutORIZANDO la adquisición de aparatos mil bombas con espoleta, destinadas a la aviación.

Concediendo varias medallas de sufragios por la patria.

Un concejal que dimite
Barcelona.—Don Miguel Paganas, que dimite como concejal, ha dimite también como vocal de la Junta de la Exposición de Industrias eléctricas.

Dijo que dimite porque considera que está en la labor de dicha Junta en la que ahora más que nunca están encendidas las luchas políticas.

Añadió que con la comisión del alcalde, señor Alvarez de la Campa, están perdidas las esperanzas de regenerar al Ayuntamiento barcelonés.

Un registro en "La Veu"
Barcelona.—La policía ha practicado hoy un registro en la imprenta y redacción de "La Veu de Catalunya", buscando un sinnúmero de cosas.

El registro no dio resultado alguno.

En honor de los estudiantes americanos
Madrid.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una recepción en honor de los profesores y estudiantes americanos que han venido a perfeccionar el estudio del idioma castellano.

Al acto asistieron el alcalde interino señor García Rodríguez y gran número de concejales.

También asistieron muchos señores.

La banda municipal ejecutó brillantemente varias piezas.

Sobre un descarrilamiento
Madrid.—La Dirección de los coches camión ha dirigido a la Prensa una nota diciendo que los heridos en el descarrilamiento del expreso de Hendaya se encuentran restablecidos.

El señor Domínguez, director de la Transmisiones, ha salido ya para Valencia.

La muerte de Guimerá
Barcelona.—El alcalde ha visitado esta tarde a la familia de Guimerá, expresando el sentimiento del Ayuntamiento por la muerte del glorioso dramaturgo.

La Federación tabaquera
Madrid.—La Federación tabaquera española ha dirigido un mensaje al Directorio, aprobando la desautorización formulada por el secretario de la misma, del movimiento huelguístico promovido recientemente en Madrid.

Declara que la Federación es ajena a dicho movimiento, como fácilmente ha podido demostrarse y por tanto sería injusto que el Directorio no resolviera en breve plazo las demandas formuladas en Julio último, dejando pasar un plazo de tres meses para examinarlas.

El diestro Barajas
Madrid.—Hoy ha llegado a Madrid el diestro Barajas.

SUCESOS EN TODA ESPAÑA

Un violento incendio amenaza a un depósito de cincuenta mil litros de gasolina.—Las niñas desaparecidas.—En un accidente automovilista resultan siete heridos.—Un carpintero de Baeza se suicida, ahorcándose.—Otros sucesos

Un rayo mata a un labrador
Teruel.—Dicen de Torrijos que en la tormenta última, un rayo causó la muerte al labrador José Torres Martín.

Accidente automovilista
Málaga.—Dicen de Merju que en la carretera de Málaga chocaron dos automóviles.

Resultaron siete viajeros heridos, de ellos cuatro niños.

Un incendio de gran peligro
Madrid.—Esta tarde se declaró un incendio en Cuatro Vientos.

El incendio ha comenzado en cincuenta montones de traviesas.

La alarma es grandísima, porque muy próximo al siniestro se encuentra un depósito de gasolina que tiene almacenados cincuenta mil litros.

El incendio se encuentra en todos los parques de bomberos de Madrid. Lo estorbos de los bomberos tienen que impedir el fuego, para evitar que se propague al depósito.

Caso de que las llamas lleguen a él, la catástrofe sería de proporciones no sospechadas.

24, a las 1 md.
Madrid.—Los bomberos realizaron grandes esfuerzos, logrando localizar el siniestro.

Este ha alcanzado grandes proporciones.

Desde larga distancia se veían las llamas.

Las traviesas incendiadas ascienden a varios miles.

En los trabajos de extinción tomaron parte más de un millar de personas.

El depósito de gasolina quedó completamente aislado del fuego, evitándose una horrible catástrofe.

En el lugar del suceso se personaron el capitán general, gobernadores civiles y militares y todas las autoridades.

Dos niñas desaparecidas en Puente Vallecas
Madrid.—El comandante del puesto de la guardia civil del Puente de Vallecas ha comunicado a la Dirección de Seguridad, que de su domicilio de la calle de Vozcano número cuarenta, de aquella barriada han desaparecido las niñas Agueda y Dolores Martín García.

Las pesquisas realizadas por la guardia civil no han dado resultado alguno.

Un incendio
Bilbao.—En el chalet que en Duro tienen los señores de Garasteur se se ha declarado esta tarde un violento incendio.

Las pérdidas son de gran consideración.

Un jefe de estación detenido
Barcelona.—Con motivo de las denuncias presentadas por unos empleados ferroviarios de la Compañía de Ferrocarriles catalanes se presentó el Juzgado para inspeccionar las obras de la estación de Vallvidrera.

El jefe de dicha estación, Liborio Díez, se ingirió con el juez.

Se ordenó su detención.

Sumario concluso
Madrid.—El juzgado del distrito de la Universidad ha dado por concluso el sumario instruido con motivo de la desaparición de tres niñas que vivían en la casa de Hilarión Esteva.

El sumario será devuelto cuando la policía encuentre alguna pista que permita descubrir a los autores del rapto.

Este viaje, al decir de dichos periódicos, durará cinco meses.
Nuevo presidente de Méjico
Londres.—Noticias de Méjico dicen que ha sido nombrado Presidente de aquella República el general Susano Calle.

De la revolución brasileña
Londres.—La agencia Reuter ha recibido noticias del Brasil diciendo que en los combates entre rebeldes y las tropas federales han resultado muertos más de 3,400 personas.

El comunicado oficial de Marruecos
Madrid.—En el Negociado de Informaciones de la Presidencia han facilitado a los periodistas el comunicado oficial enviado por el alto comisario de España en Marruecos.

Dice así:
Zona oriental.—Sin novedad.

Uad Laud salió protegiendo los convoyes de viveres a Yerbés y otras posiciones de las Lomas que dominan a Cheruda.

Después de relevar las guarniciones, volvió la columna a su campamento.

En un tiro enemigo, que fué contestado por las fuerzas de Regulares, resultaron muertos dos sargentos, uno de Regulares de Ceuta y otro de Alhucemas y dos askaris.

Por matar a un perro hiere gravemente a un hombre
Barcelona.—A la pareja de la guardia civil formada por José Rubio y Rafael Cerezo, que iba de correos por las calles, les saltó un perro que intentó morder al guardia Cerezo.

Este perro era un perro como el perro que mató a un niño, se hizo un disparo con el fusil.

El disparo hizo al basurero Juan Barul, que resultó con una herida en la región parietal con salida por la cabeza y pérdida de masa encefálica. Su estado es gravísimo.

NOTAS DE INFORMACION GENERAL

Firma regia.—Los daños de las tormentas.—Dice la Federación Tabaquera.—El viaje de los reyes a Santander.—Lo de la Alcaldía de Barcelona.—La revolución brasileña

Un alcalde detenido
23, a las 4 t.
Pamplona.—El delegado gubernativo de Tudela realiza visitas de inspección a los Ayuntamientos de aquel partido.

El alcalde de Oyela, Dámaso Escudero, se negó a que el delegado girase inspección a aquel Ayuntamiento, alegando que las facultades del mismo eran suficientes.

El delegado dió cuenta al gobernador civil.

Este dispuso que el alcalde fuese detenido y que el Juzgado comenzase diligencias por desacato.

De la Alcaldía se ha hecho cargo el primer teniente alcalde.

Los daños de las tormentas
Valencia.—De todos los pueblos se reciben noticias dando cuenta de los considerables daños causados por las tormentas en viñedos, naranjos y olivos.

Las cosechas han quedado completamente arrasadas, especialmente en Liria y Pedralbes.

En Buzol la granizada duró más de media hora.

Las piedras fueron de tamaño enorme.

El gobernador ha pedido datos de los destrozos para gestionar que el Gobierno acuda en auxilio de los damnificados.

Weyler en Palma
Palma de Mallorca.—Ha llegado procedente de Barcelona, el presidente del Consejo Supremo de Guerra, general Weyler.

Le acompaña su hijo don Fernando.

Los reyes a Santander
Santander.—Se están ultimando los detalles para el recibimiento de los soberanos.

El Ayuntamiento ha ordenado colocar un magnífico arco de triunfo a la entrada del palacio de la Magdalena.

En un tren especial ha llegado a esta población la escolta real y la servidumbre de Palacio.

suspensión del Ayuntamiento de Barceles.

Agregó que procurará averiguar cuáles son el autor de dicha noticia para imponerle la debida sanción.

La Mancomunidad y Guimerá
Barcelona.—El presidente de la Mancomunidad señor Sañs, ha manifestado a los periodistas que en la reunión celebrada por el Consejo de dicho organismo, se acordó que constase en acta el sentimiento de la corporación por la muerte del glorioso poeta Angel Guimerá.

Luego le hablaron los periodistas del pleito de la Alcaldía.

Sañs dijo que acerca de este asunto nada sabía.

Después trató de las preocupaciones del Consejo para hacer que la Mancomunidad tenga vida próspera y medios propios.

El Censo en Zaragoza
Zaragoza.—En la oficina del censo del Ayuntamiento han facilitado una nota oficiosa diciendo que se ha ultimado el censo electoral.

El número de electoras asciende a 14,000.

La revolución del Brasil
Madrid.—En la Legación brasileña han facilitado una nota oficiosa que dice así:

«Nuestra aviación ha realizado vue los sobre Sao Paulo, impidiendo las operaciones que intentaban las tropas rebeldes.

Lograron destruir el aparato que pilotaba la aviadora Aveira de Teixeira al servicio de los rebeldes.

Nuestras tropas ocuparon las posiciones avanzadas que estaban en poder de los rebeldes.

Estos aumentan cada día las deserciones.

Se encuentran sin recursos.

Los rebeldes atacaron varias veces a las tropas federales en las vías centrales, pero fueron rechazados con grandes bajas.

Información de Portugal
Lisboa.—El diputado Torres García ha sido designado para ocupar el ministerio de Agricultura.

—El ministro de Comunicaciones ha terminado el proyecto de servicios postal aéreo entre España, Lisboa, Islas Maderias, Islas Azores, Oporto, Madrid y Valencia.

Firma regia
San Sebastián.—Entre los decretos firmados hoy por el monarca figuran los siguientes:

Hacienda. Fijando el capital por el que ha de tributar una sociedad de...

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Un buque histórico
24, a las 2 45 m.
Cádiz.—Procedente de Canarias ha fondeado en este puerto el vapor «Guilias».

Desplaza 374 toneladas, y perteneció al rey don Alfonso XII como yate de recreo, llamándose «Vandúnia».

Muerto el cronista, lo adquirió el multimillonario Goston, que era el rey de los fabricantes de hilo y a morir éste pasó a poder de los prácticos del puerto de Liverpool que después de utilizarlo lo vendieron a la Sociedad americana de excursionistas, con el que dieron la vuelta al mundo.

Hoy el buque es propiedad de Macmillan, y está abanderado en la República de Panamá.

Titta Rufo
Barcelona.—Después de permanecer en ésta varios días ha marchado a Francia el eminente tenor Titta Rufo.

Un desaparecido que aparece
Barcelona.—En la Jefatura de Policía han manifestado que en la Comaría del distrito del Oeste se ha presentado la esposa de José G.1, manifestando que su hermano político Vicente G.1, cuya desaparición de Barcelona causó gran alarma, se encuentra bueno y sano en Manel (Valencia).

En Sevilla quieren subir el pan
Sevilla.—Una comisión de patronos panaderos se ha presentado al gobernador, anunciándole que se van obligados a subir el precio del pan.

El gobernador les ofreció tomar medidas para que las harinas cuesten menos y no les autorizó para tal elevación.

El timo del entierro
Madrid.—A un súbdito italiano domiciliado en la calle del Arsenal le han timado 31,000 iras por el procedimiento del entierro.

Denunció el hecho y la policía ha detenido como supuesto autor al intérprete de la pensión en que se hospedaba el timado.

También ha detenido a una mujer domiciliada en la calle de la Adusna.

En esta casa es donde se recibía la correspondencia a nombre de Valentín Vega.

Un homenaje a Pepe Moncayo
Madrid.—En los jardines del Retiro se ha celebrado esta noche el homenaje de actores y autores al popular y veterano actor Pepe Moncayo.

Se estrenó el propósito de Torres del Alamo y Aseño, titulado «Que saiga Moncayo!».

El homenajeado bailó y cantó «La Java».

A las dos y media sigue la fiesta, reinando gran animación.

Por querer educar a un niño, detienen a un telegrafista
Madrid.—Ha sido detenido un oficial de Telégrafos, que ofreció a un niño educarle y costearle una carrera si se iba con él.

El niño contó a su madre el ofrecimiento y ella hizo la denuncia que ha motivado la detención.

Viaje de Ossorio y Gallardo
Madrid.—Hoy marchó a Pau el ex-ministro Ossorio y Gallardo.

Después irá a los altos Pirineos, en donde permanecerá una temporada descansando.

El Presidente en San Sebastián
Madrid.—El contralmirante Magó recibió a los periodistas, manifestando que había conferenciado por teléfono con el marqués de Estella.

Este le confirmó que esta noche embarcaba para emprender su anunciado viaje por Galicia.

Añadió que había recibido la visita de una comisión que fué a pedirle la construcción del ferrocarril de Haro a Béjar.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Nuevo material de incendios
Madrid.—El gobernador señor Peñalve manifestó a los periodistas que esta mañana había asistido en el Retiro a las pruebas verificadas por el Cuerpo de Bomberos, del nuevo material de incendios.

Añadió que había quedado muy satisfecho, especialmente de la escala de salvamento, que es una cosa maravillosa.

Desapareció mi resfriado gracias a las excelentes Tablettes Bayer de Aspirina

SARNA y picores de la piel. Anticongestivo. Masaje es el único que los cura sin dolor. Venta en todas las farmacias.

SARNA Fe cura cómodamente en 10 minutos sin baño, con el Sulfuro de Caballero. Se vende en farmacias y droguerías.

DR. ALBALADEJO de las clínicas de París, Berlín y Hamburgo.—Enfermedades de la Piel, Venéreas y Sífilíticas.—Consulta, de 10 a 1.—Calle Riquelme, 17, pral., Murcia.

ESTRENIAMIENTO El Mejor Remedio El Más Cómodo El Menos Caro. VERDADEROS GRANOS de Salud del D'FRANCK. DE VENTA EN TODAS FARMACIAS. ALTRONCH, L. HUBERT, 96, Rue de Valenciennes, PARIS.

FABRICANTES de conservas: la casa comercial exportadora y consignataria de buques "Tobal y Compañía", de Cartagena, vende estaño marca CORDERO y BANDERA y plomo viejo de tubo y plancha y compra recortes de hojalata.

Oficinas: San Fernando, 24

MUEBLES S. GUIJARRO.—Frenería, 31 (Con entrada por el Arenal, frente al Puente Viejo) Grandes existencias nuevos estilos.—Interesa ver precios y construcción.—Sillerías sillones méjico y mimbre.—BARATISIMOS.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 24 de Julio de 1924.—Jueves.—Santa Cristina—San Francisco Solano. La Misa y Oficio divino son de la Vigilia de Santiago Apostol, con rito de ea simple y color morado. —Sol en Leo, a las 3 y 58 m. de la madrugada.—Canción. —Luna.—Cuarto menguante en Tauro, a las 4 y 36 m. de la tarde. —Mes de Julio.—Este mes consta de 31 dias. Está consagrado a la Virgen del Carmen y a Santiago apóstol. El toque de alba, por la mañana a las cuatro. El toque de oraciones, a las ocho de la tarde.

El día 24 de Julio de 1924, estará en la iglesia de Santa Ana. El día 25, en Santiago. —En María Reparadora.—Misa fija todos los dias, a las siete de la mañana con exposición de S. D. M. Se reserva con bendición, por la tarde a las cinco. —En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media, con Misa de Prima y Conventual, y por la tarde a las cinco Vísperas y Completas, Matines y Laudes. El toque de Animas, por la noche a las diez. Vela y Alumbrado.—Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho. Se reserva, con Bendición, por la tarde a las siete. Misas fijas en domingo y dias festivos

Santo Domingo: a las cinco, seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media y diez. En la Merced a las siete, ocho y once. En el Carmen: una hora después del alba a las ocho y a las diez. San Lorenzo: a las seis y media, siete y media, ocho, ocho y media y once y media. San Miguel: a las ocho. San Antón: a las cinco y media, siete y media y doce. Misericordia, a las siete menos cuarto Santa Catalina, a las ocho y doce. San Nicolás: a las siete y media, nueve y once. Santa Eulalia: a las ocho y media y once. San Andrés: al toque de alba, ocho y doce

INDICADOR ECONOMICO SECCION ESPECIAL POR PALABRAS De una a ocho palabras, treinta céntimos. Cada palabra más, cinco céntimos.

ALMONEDA: Véndese dos balcones maderados recién terminados.—Calle Madrid, 6. Paquetes mata-pijos naranjo, fórmula americana. Mueven con el olor. Depósitos: Escrivano, Benjafán, droguerías Encroeta y Montehinos, Murcia. Maderera.—Miguel Maldonado. Iniesta. Aserrío mecánico. Corvera, 1. Un motor gasolina, otro eléctrico, un carro enganchado, un bogue enganchado, dos básculas, puertas calle, calderas cobre, mesa despacho, pueras vidriadas, peso harina y dos columnas hierro.—Soledad, 15. FARMACIAS: Farmacia Laboratorio Flores Pascual, 10. Teléfono 603.—Murcia. VARIOS: Comisiones, Representaciones.—Francisco Ruiz, Merced, 24. Compropraría báscula puente para pesar carros.—Florida, 8.—Murcia. Comprase motor eléctrico corriente continua tres cables; carro de mano.—Soledad, 15. FUNERARIAS: Saturnino López.—Arcas, coronas.—Crédito Público, bajos LIBERAL. NODRIZAS: (Sección especial para amas de cría, a 20 cts. inserción.) Ama de cría para su casa, de 30 años de edad, leche de 9 meses. Razón: Guadalupe, calle del Paso, preguntando por Consuelo Mateo Vicent. (12) Ama de cría para su casa, de 25 años de edad, leche de tres meses. Razón: Espinardo, El Puntal, preguntando por Encarnación la Cleta. (14) Ama de cría para casa de los padres, de 21 años, leche de dos meses. Razón: Calle de las Balsas, preguntando por María Dato. (15) CONSULTAS: Garganta, Nariz, Oídos.—Doctor Romero Elorriaga, calle Alfaro. ESQUELAS: SE RECIBEN EN LA ADMINISTRACIÓN E IMPRINTA DE EL LIBERAL DE MURCIA HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA



LABORATORIO DE HIGIENE DEL DOCTOR GARCIA GATTURNO Representación del Instituto Nacional de Alfonso XIII. Análisis de sangre, orina, esputos, jugo gástrico, humores y tejidos.—Análisis bacteriológicos. Vacunas, autovacunas, autosteros, etc.—Tratamiento antirribico. Montijo, número 7, principal.—MURCIA

HIJO DE PABLO MARTÍNEZ MÁQUINAS, MUEBLES, PIANOLAS Y GRAMÓFONOS

VENTAS A PLAZOS DE TODOS LOS ARTÍCULOS ESPECIALIDAD EN MUEBLES DE LUJO Sagasta, 32, 34, 36 y 38.—MURCIA.—Teléfono 67.

SWAN PLUMA FUENTE. Gaviota PLUMA FUENTE. Lápizero Automático de Avance y Retroceso. Swan Pluma Fuente. Gaviota Pluma Fuente. Swan Pluma Fuente. Gaviota Pluma Fuente.

GRAY BELTRAN HERMANOS AGENTES PARA LAS PROVINCIAS DE MURCIA Y ALBACETE. COCHE ECONOMICO. Consumo 7 a 9 litros gasolina. GRAY - Turismo. GRAY - Sedan. GRAY - Chassis Ca mioneta.

MOTORISTAS. Ha llegado la moto ideal, Alcyon 2-14 H. P., dos velocidades y embrague puesta en marcha, hace los 55 kilómetros a la hora. Precio increíble 1.300 pesetas. San Patricio, 2.—Murcia

Baleario BETELU (Navarra). Hurri Santa.—APARATO REPARADOR. Dama Hurri.—APARATO RENAL. Cernolo.—APARATO DIGESTIVO. Abierto: Del 1.º Junio al 31 Octubre.—Antes estaciones.—Tolosa y Lecumberri.

SE VENDE secretario estilo árabe y piano 188, seminuevos, y otros muebles. Razón: San Antón, 10, (Puerta Castilla).

PLISADOS. Admitense encargos todas clases, precios económicos, casa José Beltrán, calle Torres, 6. Puerta de la Tracción, Murcia. RECOMENDAMOS A LOS ANUNCIANTES NUESTRO Indicador Económico

GRATIS PIDA al repartidor de EL LIBERAL o en esta Administración un ejemplar de LA MODA PRACTICA Si es de su agrado y desea suscribirse sólo le cuesta 50 céntimos al mes, en Murcia. Bar Futbolístico.—Marín-Baldo, 2.—Cafés, Cervezas, Helados de todas clases. Meriendas, Vinos de marca. Servicio inmejorable a cargo de Antonio García Monserrate.—Murcia.

GUIA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE CARTAGENA

VARIOS: OPTICO Molina.—Mayor, 48. Antigüedades.—Discos Pathe, Imágenes, Gibert. Diccionario España y libros de ciencias a plazos.—Meleró, Duque, 10. Radiotelefonía.—Estaciones completas, 600 pesetas. Audiciones garantizadas. Gal. Mz yor, 42. BODEGA-BAR.—Medieras, 14. Véndese o arrienda Farmacia con todos sus accesorios. Informes, Isidro Garrido.—Pliego. Gran Bar.—La Marquesina.—Cervezas, café, licor, Servicio esmerado.—Balcones Azules, 7 y 9. Leche riquísima de vacas. Servicio permanente.—Sambazar, 12. PROFESIONES: Abogado, Villas Moreno.—Puertas Murcia. Abogado, Isidro Juan.—Pl Margall, 21. HOSPEDAJES: CASA viajeros.—Duque, 17

Vapores fruteros, regulares y rápidos MAC ANDREWS & CO LTD. Afiliados de The Royal Mail Steam Packet Company (La Mala Real Inglesa). Día 26 de Julio.—Vapor «Cisneros», para Londres, Newcastle y Hamburgo. Día 1.º de Agosto.—Vapor «Calderón», para Londres y Amberes. Día 1.º de Agosto.—Vapor «Colón», para Liverpool y Glasgow. Día 4 Agosto.—Vapor «Carpio», para Londres y Newcastle. Agentes de la Compañía de Seguros, The British & Foreign Insurance Co. Ltd., de Londres. Para demás informes dirigirse a Mac Andrews & Co Ltd.—Plaza de las Flores, 15 y 18. Murcia

GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN CALDAS DE MALAVELLA - PROVINCIA DE GERONA Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre. Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, liticas, cloruradas sódicas. Enfermedades del aparato digestivo - Hígado - Artrismo en sus múltiples manifestaciones - Diabetes - Glucosuria - Consolidación de fracturas. Establecimiento de primer orden rodeado de frondosos parques. Habitaciones grandes, cómodas y ventiladas; comedores y café espaciosos; salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Teléfono. Administración Rambla de las Flores, 18, Barcelona.

QUIEN QUIERA GANARSE 800 PESETAS Con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid de donde recibirá inmediata contestación, diciéndole lo que tiene que hacer para ello. ¡NADIE DEBE IGNORARLO! DUREZAS y VERRUGAS curan infaliblemente con la POMADA IRIS. Una peseta cajita. Depósito: Drogueria Ayuso.

MADERAS Fernando Delmás y C. S. en C. Murcia y Cartagena

FERRETERIA HIJOS DE F. PENA Tienen el gusto de ofrecer a su distinguida clientela los artículos siguientes: Herrajes para construcciones, Herramientas para oficios, Batería de cocina, Básculas, Camas de hierro y latón, Hocos, Corbujas, Cribas, Cajas de caudales, Artículos para baños, Armas de fuego y otros de gran interés

“AIGLON” EL MEJOR ACEITE PARA AUTOMÓVILES. Pedido en los buenos garages. AIGLON AUTO-OIL. BUSQUETS HERMANOS.

FOLLETTIN DE «EL LIBERAL» (22) EL CALVARIO DE RAISA NOVELA INTERESANTE DE ENRIQUE GREVILLE Concedida la exclusiva para su publicación en EL LIBERAL por la casa editorial B. Bauzá.

puesta que la de su padre; en la puerta de esta casa ella con un niño en los brazos, esperando a su marido, que apresuraba el paso para llegar más pronto después del trabajo del día... ¡Pobro sueño, humildes ambiciones! ¡Ay! Todo había desaparecido como lo de más! El coche de la condesa se detuvo delante del portal. Porof, secando bruscamente de su apatía, levantóse oscilando, mientras Raisa se puso bruscamente en pie, dispuesta a escuchar su sentencia. Poco después entró la condesa muy pálida, un poco jadeante. Tomó aliento antes de hablar y dijo dirigiéndose a la joven: —¿Podrías reconocer a los que os faltaron al respeto? Raisa permaneció muda un instante. Estaba a punto de reconocer al sobrino de la condesa

por lo menos, pero ¿debía causar tamaño disgusto a la que tanto bien le había hecho? La imagen de su madre moribunda cruzó por su cabeza de huérfana, y dejando a un lado sus escrúpulos, dijo firmemente: —Si puedo; o, por lo menos, lo espero. —Venid, pues—dijo la condesa con un movimiento nervioso, indicio en ella de una resolución penosa. Venid y los designaréis vos misma a la justicia del Emperador. Y empujó a Raisa hacia la puerta. —Padre mío...—dijo la joven volviéndose hacia el viejo. —No tengo órdenes respecto a él—dijo la condesa titubeando. —Entonces, llevémosle también, os lo suplico. Pensad, señora en lo que sufriría aquí solo. La condesa hizo un signo de asentimiento y los tres subieron al carruaje, que pocos minutos después se detenía ante el cuartel. Subieron algunos escalones que conducían a la gran sala donde estaban todos los oficiales, sin armas, sombríos y disgustados. El coronel y el nuevo jefe de policía, hombre activo e inteligente, olvidado hasta entonces en la obscuridad de las oficinas y que acababa de ascender de repente en circunstancias muy difíciles, esperaban la llegada de Raisa con la fiebre de la impaciencia.

El capellán del regimiento entró al mismo tiempo que los tres recién llegados. Todas las miradas se fijaron en Raisa, que soportó muy pálida, pero sin temblar, la inspección de aquellos hombres. Unicamente los tres culpables se abstuvieron de unirse en esta a sus compañeros. El capellán se acercó a Raisa y le dijo con solemne voz: —En nombre del Creador y alejando de vos toda idea, de cólera y de venganza, para obedecer las órdenes de nuestro padre el Zar, juráis designar fiel y seguramente a aquellos contra quienes os habéis querellado? —Sí, juro—respondió firmemente Raisa. —Hacedlo, pues—dijo el capellán, apartándose para dejar a la joven. Caía la tarde, pero la luz pálida de un cielo nublado entraba todavía por las grandes ventanas del salón, altas y largas, veladas solamente por cortinas blancas, que se habían recogido a un lado en aquel momento. Todos los rostros estaban vueltos hacia la luz, ofreciéndose al examen que iba a hacerse, con variadas expresiones, todas igualmente dolorosas para Raisa, que sintió saltarle el ánimo y se detuvo como si quisiera retroceder. Su padre la cogió una mano y la dijo en voz alta: —Obedece al Emperador. La joven soltó la diestra de su padre y avanzó rápidamente hacia los oficiales formados en línea. Su mirada vagó entonces sobre todas

aquellas fisonomías, llenas de rencor en su mayor parte. Súbitamente se habían robustecido sus recuerdos y estaba segura de no equivocarse. Este es uno—dijo, deteniéndose delante de Sabakyné—y aquel, otro—siguió, indicando a Rezof, que la miró en pleno rostro con una mirada peor que un latigazo. Raisa tembló bajo aquel ultraje y devolvió mirada por mirada. Rezof bajó la vista, avergonzado de la humillación a que le obligaba una mujer. Continuó Raisa su inspección y reconoció a Valeriano. Un resto de debilidad la impidió señalarlo con el dedo. ¿Debía hacerlo? Dudó un instante. Una emoción extraña, muy extraña y nueva en su corazón, le hizo hurtarse a la mirada que Gretzky dirigió sobre ella. —Es él—se decía;—estoy segura de que es él... ¿Qué haría? ¿Le habría ella perdonado si supiese que era él quien la había ultrajado? No tuvo tiempo de hacerse esta pregunta, porque el coronel la interrumpió. —¿Y el tercero? Sin atreverse a levantar los ojos hasta su persona, Raisa dirigió lentamente su brazo hacia Gretzky y dijo en voz baja: —¡Ese! Un grito respondió en el otro extremo de la sala. La condesa dirigióse rápidamente a la joven. —Debéis estar equivocada...—le dijo. —No

es ese... ¡No es ese, indudablemente, el que queráis designar!... —¡El él mismo!—respondió Raisa con la cabeza baja, como si fuese ella la culpable. —¡Desgraciado!—murmuró la condesa mirando a Valeriano, que acababa de acercarse a ella para besarle la mano. —¡Habéis deshonrado vuestro nombre! ¡Es una infamia lo que habéis hecho!... ¡Y yo que tanto os quería! Venida por los sollozos que le apretaban la garganta, la condesa se volvió. El coronel dirigióse entonces a los oficiales. —Señores—les dijo;—espero que vuestra insubordinación os será perdonada en gracia a la adhesión, que mutuamente os tenéis; es un noble sentimiento, siempre que no traspase los límites de lo razonable. Estáis libres. En cuanto a vosotros,—agregó, dirigiéndose a los tres culpables,—ha de presentaros inmediatamente en el Palacio Imperial, donde conoceréis la suerte que os espera. Los tres jóvenes salieron de la sala. Raisa y su padre encontraron en la calle un coche que les condujo al Palacio de Invierno. La condesa hubiese querido sustraerse a esta diligencia que sería para ella un martirio, pero la orden estaba dada y debía acatarla. Así, pues, los autores del drama se internaron al cabo de unos instantes en una de las salas de Palacio. El Emperador sabía ya los nombres de los culpables. Algunos minutos, bien penosos para todos, y el Zar apareció ante ellos.